

# ACTION NOW!

*A Monthly Newsletter from the National Action Committee on the Status of Women*

*Volume 3 Number 1*

*January 1993*

## *We Say Fightback!*

### **UIC Cuts**

The Tories have outdone themselves in heartlessness by cutting UI benefits in the midst of the worst recession since the 1930's. They have cut benefits from 60% to 57% which means a 3% deduction in benefits. A woman on maternity leave would have lost a total of \$500 at the end of her six months of leave.

In addition, benefits will be denied to all those who quit voluntarily or are fired. NAC and labour leaders immediately protested that such cuts would impact most strongly on women, especially those suffering sexual harassment or unable to find childcare.

NAC has since received statistics showing that 53% of all voluntary UI quits are women, compared to 37% of all UI claimants. Moreover, 43% of voluntary quits are in low income occupations compared to 28% of total claimants. These changes to UI are an attack on low income women in vulnerable job situations.

NAC is working with labour and other groups to protest the cuts. There will be demonstrations and occupations at UI offices across the country during December. Contact the NAC office or your regional rep to find out if there are further protests in January.

**Write to Finance Minister Don Mazankowski or Employment Minister Bernard Valcourt, House of Commons, Ottawa K1A 0A6 and call or visit your local MP to tell them how angry you are about UI cuts.**

### **Sec State Cuts**

Another aspect of the budget is a 20% cut over two years to "most organizations." While the Secretary of State Women's Programme was not specifically named in the mini-budget, officials assume they will be effected.

Most national organizations have already suffered cuts and almost all groups funded by Sec State have had a freeze on their grants for three years, an additional 20% cut is intolerable. For NAC this amounts to a 70% cut in funding over seven years.

Many smaller women's groups, who are today struggling to keep their heads above water, will not be able to survive further cuts. National women's groups are preparing a fightback strategy.

**Write to Secretary of State Robert DeCotret and Minister of Women's Issues Mary Collins, House of Commons, Ottawa K1A 0A6 to protest any cut in funding to women's organizations.**

In fact, what we need is a major increase in funding to deal with the increased demand due to the recession and more awareness of violence against women.

### **Anti-Violence Campaign**

At the beginning of the week commemorating December 6, NAC announced that it would lobby to change Canada's immigration laws to permit gender persecution as a basis of refugee



status so that victims of sexual violence in war torn or repressive countries could find refuge in Canada. We also called on the federal government to increase funding to rape crisis centres, transition houses, women's centres and national women's organizations to meet the increasing demand from survivors of male violence. Instead we got cutbacks in the mini-budget and a restriction of refugees.

NAC and other national women's groups will launch a major national campaign to win these demands and others in early winter. We will announce details in later issues of Action Now.

## Electoral Reform

After a discussion of the referendum experience, NAC has decided to establish a Task Force on electoral reform and democratization. During the constitutional debate, a major discussion on proportional representation and gender equity introduced this critical topic to the Canadian public.

The Royal Commission on Electoral Reform has proposed some important recommendations to change the electoral system but was instructed not to examine the issue of proportional representation.

Feminist academics and activists have done a lot of research on how proportional representation improves the representation of women in politics. Former Quebec Premier Rene Levesque was a strong proponent of this electoral system but was unable to get his proposals through the National Assembly.

The NAC Task Force will bring together the work that has been done on this issue and will also examine proposals for democratizing policy development.

A parliamentary committee is studying the Royal Commission report and should be holding hearings sometime in the new year.

NAC Vice-President Shelagh Day will head up the Task Force. For more information, contact the NAC office.

## New Strategies For Women's Work

NAC's Future of Women's Work campaign, a participatory research project with groups working in various regions across the country, will bring together their findings in a national meeting in early Spring.

This meeting will prepare a policy statement on new strategies for women's economic equality at the 1993 AGM.

For more information, contact Lorraine Michael, 416-921-4615.

## Taking Our Places

The theme of NAC's 1993 Conference and AGM will be "Taking our Places: Feminism in the 90's." Panel discussions will focus on building an inclusive, anti-racist women's movement and taking our places politically and economically. The conference will also feature a panel of young women who will discuss the future of feminism.

The AGM will be held at the University of Saskatchewan in Saskatoon on June 4, 5, 6, 1993. Mark your calendars. It promises to be an exciting event.

*NAC gratefully acknowledges the support of the Federation of Women Teachers Association of Ontario in producing this issue of Action Now.*

Action Now is sent to NAC member groups, Friends of NAC, institutional subscribers and supporters of the NAC Action Fund. Subscription orders and address changes should be sent to Action Now, NAC, 57 Mobile Drive, Toronto, Ontario M4A 1H5. Action Now is published monthly except January, July and August.

À l'Action est envoyé aux groupes membres, "Amies du CCA", abonnées institutionnelles, et à ceux qui appuient le "Fonds pour l'Action" du CCA. Veuillez adresser toutes requêtes et les changements d'adresse au bureau du CCA, 57 Mobile Drive, Toronto (Ontario) M4A 1H5. À l'Action est publié chaque mois, sauf en janvier, juillet et août.



# À L'ACTION!

Bulletin mensuel du Comité canadien d'action sur le statut de la femme

Volume 3 Numéro 1

janvier 1993

## NOUS N'ALLONS PAS NOUS LAISSE FAIRE!

### COUPURE A L'ASSURANCE-CHOMAGE

Les Conservateurs se sont montrés plus cruels que jamais en sabrant dans l'assurance-chômage et ce, pendant la pire récession depuis les années 1930. Ils ont réduit les primes de 60 % à 57 %, soit une diminution de 3 %. Une femme en congé de maternité pendant six mois perdrait donc un total de 500 \$.

De plus, ceux qui quittent volontairement leur emploi ou qui sont mis à pied se verront refuser l'assurance-chômage. Le CCA et les dirigeants syndicaux ont immédiatement protesté, soutenant que de telles compressions toucheraient surtout les femmes, en particulier celles qui font l'objet de harcèlement sexuel ou qui sont incapables de trouver des services de gardiennage.

Le CCA a depuis reçu des statistiques indiquant que 53 % des personnes qui quittent volontairement leur emploi sont des femmes, comparé à 37 % de l'ensemble des personnes qui réclament des primes d'assurance-chômage. De plus, 43 % des personnes qui quittent volontairement leur emploi, occupent des emplois à faible revenu, comparativement à 28 % du total des personnes réclamant de l'assurance-chômage. Les changements apportés constituent donc une attaque contre les femmes qui ont un faible revenu et dont la situation financière est fragile.

Le CCA s'est joint aux syndicats et autres pour protester contre les compressions. Durant le mois de décembre, les bureaux d'assurance-chômage partout au pays seront occupés et diverses manifestations auront également lieu. Contactez le secrétariat du CCA ou votre représentante régionale pour savoir si d'autres activités sont prévues pour le mois de janvier.

Écrivez au ministre des Finances, Don Mazankowski et au ministre de l'Emploi, Bernard Valcourt; téléphonez à votre député-e ou rencontrez-le/la et dites-leur ce que vous pensez de ces compressions.

### COMPRESSIONS AU SECRÉTARIAT D'ÉTAT

Le budget prévoyait également une compression de 20 % répartie sur deux ans et touchant « la plupart des organismes ». Bien que le Programme de promotion de la femme du Secrétariat d'État n'est pas été nommé dans le minibudget, les responsables présument qu'il sera touché.

La plupart des organismes pancanadiens ont déjà subi des compressions et un gel de trois ans a été imposé aux subventions de presque tous les groupes financés par le Secrétariat d'État. Une compression additionnelle de 20 % est intolérable. En sept ans, le CCA a perdu 70 % de son financement.

Nombreux sont les groupes de petite envergure qui luttent déjà pour leur survie et qui ne pourront pas survivre à de nouvelles compressions budgétaires.

Les groupes de femmes pancanadiens se préparent à lutter contre ces compressions. **Écrivez au Secrétaire d'État, Robert DeCotret, et à la ministre responsable de la Condition féminine, Mary Collins, Chambre des communes, Ottawa, K1A 0A6, pour protester contre les réductions dans le financement des organismes de femmes. Ce dont nous avons besoin, en fait, est d'une importante augmentation du financement, afin de pouvoir répondre à la demande accrue résultant de la récession et d'une plus grande conscientisation de la violence faite aux femmes.**



## CAMPAGNE CONTRE LA VIOLENCE

Le CCA a annoncé, au début de la semaine commémorant les événements du 6 décembre, qu'il allait exercer des pressions visant à faire modifier les lois canadiennes sur l'immigration de façon à permettre que la persécution sexuelle soit acceptée comme raison pour accorder le statut de réfugiée, ce qui permettrait aux victimes de violence sexuelle des pays en guerre ou des pays usant de mesures répressives de trouver refuge au Canada. Nous avons également demandé au gouvernement fédéral d'augmenter les fonds destinés aux centres d'urgence-viol, aux maisons de transition, aux centres de femmes et aux organismes de femmes pancanadiens, afin qu'ils puissent répondre à la demande accrue provenant des survivantes de la violence masculine. En réponse, nous avons obtenu des compressions dans le minibudget et des restrictions en matière d'immigration.

Le CCA et d'autres groupes de femmes pancanadiens lanceront au début de l'hiver une importante campagne nationale pour obtenir gain de cause, entre autres dans les demandes énumérées ci-dessus. Surveillez les prochains numéros d'A l'action pour plus de détails.

## LA RÉFORME ÉLECTORALE

Après avoir fait le point sur l'expérience référendaire, le CCA a décidé de créer un groupe de travail sur la réforme électorale et la démocratisation. Ce thème a été porté à l'attention de la population canadienne lors d'un débat important sur la représentation proportionnelle et l'équité sexuelle, tenu dans le cadre du débat constitutionnel.

La Commission royale sur la réforme électorale a proposé un certain nombre de recommandations importantes visant à modifier le système électoral, mais a reçu la directive de ne pas étudier la question de la représentation proportionnelle.

Les universitaires et les militantes féministes ont fait beaucoup de recherche sur la représentation proportionnelle et sur la façon dont cette dernière améliore la représentation des femmes en

politique. L'ancien premier ministre du Québec, René Lévesque, était un vigoureux défenseur d'un tel système électoral, mais n'a pu faire accepter ses propositions par l'Assemblée nationale.

Le groupe de travail formé par le CCA fera la synthèse de la recherche sur la question et étudiera diverses propositions concernant la démocratisation du processus d'élaboration des politiques.

Un comité parlementaire étudie actuellement le rapport de la Commission royale et devrait tenir des audiences au début du Nouvel An.

La vice-présidente du CCA, Shelagh Day, dirigera le groupe de travail. Pour plus de renseignements, contactez le secrétariat du CCA.

## DE NOUVELLES STRATÉGIES POUR LE TRAVAIL DES FEMMES

La Campagne du CCA sur l'avenir du travail des femmes, projet de recherche participative auprès de groupes travaillant dans diverses régions du pays, présentera ses résultats lors d'une réunion nationale au début du printemps.

Un énoncé de politique sur les nouvelles stratégies pour l'égalité économique des femmes sera préparé lors de cette réunion et sera présenté lors de l'AGA de 1993.

Pour plus de renseignements, contactez Lorraine Michaels, au (416) 921-4615.

## LA PLACE QUI NOUS REVIENT

Le congrès et l'AGA de 1993 auront pour thème « La place qui nous revient : le féminisme dans les années 1990. » Les débats des tables rondes porteront sur la création d'un mouvement de femmes incluant toutes les femmes et excluant le racisme, ainsi que sur la façon de prendre la place qui nous revient sur les plans politique et économique. A noter : une table ronde composée de jeunes femmes abordera la question de l'avenir du féminisme.

Rappelons que l'AGA aura lieu à Saskatoon, les 4, 5 et 6 juin. Encerchez ces dates sur votre calendrier. C'est un événement qui promet?

